

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan temuan peneliti dapat disimpulkan bahwa dengan menggunakan metode *Brainstorming* pada mata pelajaran IPS di kelas V SD Negeri 107399 Bandar Khalipah materi menghargai pahlawan kemerdekaan indonesia dikatakan berhasil karena mengalami peningkatan hingga melebihi target keberhasilan penelitian. Adapun hasil yang peneliti dapatkan selama di lapangan adalah sebagai berikut :

1. Pada siklus I hasil belajar siswa tidak sesuai dengan target ketercapaian nilai, karena ada 24 siswa (61,53%) yang tergolong dalam kategori tidak tuntas belajar, dan hanya terdapat 15 siswa (38,46% ) siswa yang tuntas belajar.
2. Pada siklus II hasil yang diperoleh sudah mencapai nilai yang ditargetkan. Nilai yang diperoleh pada siklus II adalah 36 siswa sudah mencapai kategori tuntas belajar (92,30%) dan 3 siswa tidak tuntas (7,69%). Setelah diadakan penelitian, siswa yang kategori tidak tuntas ini lambat menerima pelajaran, jadi pembelajaran. Karena pada siklus II persentase ketuntasan hasil belajar siswa sudah melewati persentase yang ditargetkan, , maka penelitian ini hanya sampai pada siklus II.
3. Selanjutnya dari hasil observasi Dari data observasi aktivitas siswa siklus I pertemuan I diperoleh nilai rata-rata 75 dengan demikian hasil observasi tergolong baik. Dari data observasi aktivitas siswa siklus I

pertemuan II diperoleh nilai rata-rata 77,77 dengan demikian hasil observasi tergolong baik. Dari data observasi guru siklus I pertemuan I diperoleh nilai rata-rata 72,22 dengan demikian hasil observasi tergolong baik. Dari data observasi guru siklus I pertemuan II diperoleh nilai rata-rata 79,16 dengan demikian hasil observasi tergolong baik. Dari data observasi aktivitas siswa siklus II pertemuan I diperoleh nilai rata-rata 91,66 dengan demikian hasil observasi tergolong sangat baik. Dari data observasi aktivitas siswa siklus II pertemuan II diperoleh nilai rata-rata 94,44 dengan demikian hasil observasi tergolong sangat baik. Dari data observasi guru siklus II pertemuan I diperoleh nilai rata-rata 91,66 dengan demikian hasil observasi tergolong sangat baik. Dari data observasi guru siklus II pertemuan II diperoleh nilai rata-rata 93,05 dengan demikian hasil observasi tergolong sangat baik.

## B. Saran

Berdasarkan pada kesimpulan diatas, dapat dikemukakan saran sebagai berikut .

1. Disarankan bagi siswa yang tidak tuntas hasil belajarnya, guru perlu memperhatikan faktor-faktor mempengaruhi hasil belajarnya.
2. Disarankan bagi guru dapat menggunakan metode *Brainstorming* dalam pembelajaran IPS pada materi Menghargai Pahlawan Kemerdekaan Indonesia

3. Disarankan bagi pihak sekolah metode *Brainstorming* dapat dijadikan sebagai salah satu alternatif metode pembelajaran IPS dalam upaya meningkatkan hasil belajar siswa.
4. Disarankan bagi peneliti berikutnya jika ingin melakukan jenis penelitian yang sama sebaiknya dilaksanakan lebih dari satu siklus, agar tercapai hasil belajar yang lebih efektif dan efisien.



THE  
*Character Building*  
UNIVERSITY